

Valores y Dinero

EDITORA: Ana María Rosas
COEDITOR: Eduardo Huerta

valores@eleconomista.com.mx
Tel.: 5237-0704



El euro enfrenta su peor desafío. LEA MÁS
eleconomista.mx/valores



Nuevo vocero en la SHCP. LEA MÁS
eleconomista.mx/valores

El FME es una distracción, dice Dominique Strauss-Kahn, director gerente del FMI.

LEA MÁS
eleconomista.mx/valores



EN SÍNTESIS

Lea más en:
eleconomista.mx/valores



Presionado. José Luis Rodríguez Zapatero tiene problemas con el déficit de su país. FOTO: REUTERS

ESPAÑA

Requiere más ajustes en consolidación fiscal

La Comisión Europea mencionó en un informe que la consolidación fiscal española se basa en proyecciones económicas que, de no cumplirse, requerirán más ajustes.

Además la Comisión destacó que, ante el aumento previsto de la deuda pública española hasta 74% del PIB en el 2013, espera más detalles sobre sus recortes presupuestarios. (Reuters)

ALEMANIA

Combate al déficit, sin respaldo concreto

La senda de consolidación fiscal a partir del 2011 en adelante no está respaldada por ninguna medida concreta, afirmó la CE respecto de la economía de Alemania.

“La recuperación económica actualmente resulta más lenta de lo esperado, lo que podría obstaculizar los objetivos presupuestarios”, agregó el documento. (Reuters)

FRANCIA Y GB

Deben hacer más por su economía

La Comisión Europea recomendó a Gran Bretaña y Francia adoptar más medidas para reducir su abultado déficit presupuestario, proyectado de 12 y 8.2% del PIB, respectivamente.

Lo anterior, debido a que sus planes de reducción de déficit y deuda están basados en proyecciones económicas “demasiado optimistas”. (Reuters)

NO CONVENCE A EXPERTOS

Sin diseño y escueto, el programa de ahorro

Legisladores dicen que llamarán a comparecer a autoridades de Hacienda

L. Flores y R. Ramos
EL ECONOMISTA

EL PROGRAMA Nacional de Reducción de Gasto Público presentado por la Secretaría de Hacienda es demasiado escueto y carece de un rediseño de la administración pública, coincidieron especialistas y académicos.

Además, muchos lineamientos quedan en el aire sujetos a fechas de cumplimiento, sin especificar el impacto que tendrán, dijeron.

El director del Centro de Investigación en Economía y Negocios del Tec, campus Estado de México, José Luis de la Cruz, consideró que el programa hace recortes hasta donde se puede, sin proponer un nuevo esquema de gobierno.

Por lo que el cumplimiento para repensar el tamaño de la administración pública se traslada a futuros gobiernos.

Precisó que el recorte por 40,100 millones de pesos es pequeño respecto del tamaño del gasto programable al representar 0.5%, cuando pudo haber sido más grande tomando en cuenta que tan sólo en la SEP hay entre 10,000 y 11,000 millones de pesos para apoyo administrativo.

“No se trata de salarios ni infraestructura; está catalogado en otros gastos corrientes”, ejemplificó.

Para José María Marín, investigador de Presupuesto y Políticas Públicas de Fundar, lo que busca ahorrar el gobierno con este programa es muy escueto.

PREVALECE LA DUPLICIDAD

No obstante, faltó que se presentara el ejercicio de racionalidad del gasto y reorganización así como la duplicidad de funciones.



A rendir cuentas.

El secretario de Hacienda, Ernesto Cordero, será citado por los legisladores para explicar el Programa de Austeridad. FOTO ARCHIVO EE: DAVID ROJAS

“El cumplimiento para repensar el tamaño de la administración pública se traslada a otros gobiernos”.

José Luis de la Cruz,
Centro Estudios
del Tec de Monterrey.

“Faltó dar más pelos y señales de lo que va a ocurrir porque hay que recordar que ese esfuerzo ya estaba contemplado desde el 2007 con la reforma fiscal y el Programa de Mediano Plazo”, refirió.

Patricia Rodríguez, del Instituto de Investigaciones Económicas de la UNAM, estableció que hace falta hacer un análisis real sobre si estamos saliendo ya de la crisis y el papel que habrá de jugar el gasto público.

Es indudable, admitió, que en el gasto corriente hay grandes sueldos de los funcionarios así como una opacidad sobre las prestaciones que reciben. “No podemos soportar salarios tan altos”.

Pero desde su perspectiva, el presupuesto debe aumentar de acuerdo con las necesidades de la economía.

“Pensar en disminuirlo no es

Se hace un planteamiento muy genérico y queda poco claro cómo va a funcionar”.

Armando Ríos Piter,
diputado
del PRD.

bueno, más bien es saber gastar y con mayor claridad”, aseveró

LO LLAMAN A DECLARAR

En San Lázaro, el coordinador del PRI, Francisco Rojas Gutiérrez, anticipó que los legisladores citarán a los funcionarios de la Secretaría de Hacienda, en particular a Ernesto Cordero, para profundizar en el análisis del Programa Nacional de Reducción de Gasto Público entregado por este martes.

Sólo así, advirtió, se estará en “condiciones de continuar con los trabajos de la reforma hacendaria”.

En este sentido, alertó que la aprobación de la reforma fiscal integral pendiente dependerá de que el gobierno federal se esfuerce en reducir más su gasto corriente.

Por el PRD, Armando Ríos Piter coincidió en que las autoridades hacendarias tendrán que detallar

Más que recortes debe haber reasignaciones. El esquema de austeridad es un buen esfuerzo”.

Felipe de Jesús Cantú,
diputado
del PAN.

a los diputados el alcance del referido programa, que estandariza los recortes que deberían hacerse por áreas.

“Se hace un planteamiento muy genérico y queda poco claro cómo va a evolucionar. Lo que me preocupa es que un recorte de esta naturaleza, tan genérico, puede afectar la implementación de muchos programas”.

La bancada de Acción Nacional, en voz de Felipe de Jesús Cantú, dijo: “El análisis tiene que hacerse partiendo de la base de la calidad de los recortes. Más que recortes, debe haber reasignaciones. El esquema de austeridad es un buen esfuerzo. Sería un error verlo por el puro monto del ajuste. Hacer un recorte en áreas estratégicas para el país podría resultar contraproducente, y más caro”.

valores@eleconomista.com.mx